

LES ECHOS DE SAINT-MAURICE

Edition numérique

C'est du poison !

Dans *Echos de Saint-Maurice*, 1903, tome 5, p. 224

© Abbaye de Saint-Maurice 2010

C'est du poison !

C'était aux jours pluvieux d'octobre ; l'atmosphère était pénétrante d'humidité. Devant une immense cheminée, je causais avec un de mes amis, magistrat, d'un livre impie qui faisait scandale.

— L'avez-vous lu ? me dit vivement mon hôte.

— Moi, non. Je m'en rapporte aux critiques autorisées que j'en ai lues.

— Vous avez tort ; il faut tout juger par soi-même.

Je me disposais de réfuter ce paradoxe, quand on frappa à la porte. C'était un vieux pâtre qui apportait dans une corbeille de magnifiques champignons. Le chef de la maison les regarde, les flaire, les palpe, et, d'un air peu satisfait, dit : « Je m'en défie. » Voyez, qu'en pensez vous ? me dit-il en me les présentant.

Moi, lui dis-je, je ne m'y entends rien ; et je répète volontiers : en fait de champignons les meilleurs ne valent rien. Demandez à la cuisinière.

Celle-ci interpellée, les examina. « Eh bien Jeannette ? — C'est du poison, dit-elle. — Jetez-les alors, s'écrie le maître. — Pardon, lui dis-je. Comment !... les jeter, sans les goûter ! Mais non, il faut tout juger par vous-même. — Voulez-vous donc que je risque de m'empoisonner, pour être sûr qu'ils sont mauvais ? — Et vous, vous vouliez bien m'exposer au poison, en me faisant lire l'ouvrage dont nous parlions tout à l'heure. »

Mon ami me tendit la main, il avait compris.